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議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和４年６月６日（月） 

午前 10時 00分 開会 

午前 11時 07分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（９名） 

委 員 長 伊 波 一 男  副委員長 濱 元 朝 晴 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 念 秀 明 

委  員 米 須 清 正  委  員 知 名 康 司 

委  員 呉 屋   等  委  員 ― 

委  員 岸 本 一 德  委  員 桃 原   功 

 

議  長 上 地 安 之 

 

○ 欠 席 委 員（１名） 

委  員 桃 原   朗 

 

○ 委員外議員（０名）  

 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長 川 上 一 徳  
次長兼 

総務課長 
仲 村 厚 子 

議事担当 

主幹 
平 田 駒 子  議事係長 大 城 拓 也 

 

○ 協 議 案 件 

 １．第 444回宜野湾市議会定例会の運営について 

 ２．議員表彰について 

 ３．選挙管理委員及び補充員の推薦について 

 ４．議会報告及び市民との意見交換会における集約意見の取扱いについて 

（議会運営委員会割振り分） 

 ５．その他について 
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議会運営委員会（要旨） 

 

令和４年６月６日（月） 

 

○伊波一男 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 10時 00分） 

 

【協議事項】 

第 444回宜野湾市議会定例会の運営について 

 

○伊波一男 委員長 第 444 回定例会に上程される案件は、補正予算１件、条例２件、

契約２件、報告７件の計 12件である。 

 まず「一般質問の時間制限」については、従来どおり答弁を含めないで１人 30 分以

内とすることでよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に「通告締切日時」については、６月８日（水）の午後５時ま

でとしてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり）  

○伊波一男 委員長 次に「陳情書等の取扱い」について、陳情が９件提出されており、

１件ごとに協議してまいりたい。 

まず、「宜野湾市西普天間住宅地区「印部土手石」の保存・活用に関する陳情」の取

扱いを協議していただきたい。 

○知名康司 委員 上程。 

○山城康弘 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「沖縄を再び“いくさば(戦場)”にさせないための陳情」の取扱いについて協

議していただきたい。 

○桃原功 委員  上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員  上程。 

○岸本一德 委員  上程。 

○山城康弘 委員 配付止まり。 

○知名康司委員 配付止まり。 
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○伊波一男 委員長 本件「沖縄を再び“いくさば(戦場)”にさせないための陳情」に

ついては、全会一致をみないため「配付止まり」とすることに決定する。 

次に、「尖閣諸島を沖縄県有地とすることに関する陳情」の取扱いについて協議して

いただきたい。 

○岸本一德 委員  上程。 

○知念秀明 委員  上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員  上程。 

○知名康司委員 配付止まり。 

○山城康弘 委員 配付止まり。 

○伊波一男 委員長 本件「尖閣諸島を沖縄県有地とすることに関する陳情」について

は、全会一致をみないため「配付止まり」とすることに決定する。 

次に、「女性トイレの維持及びその安心安全の確保に関する陳情」の取扱いについて

協議していただきたい。 

○知名康司 委員 上程。 

○山城康弘 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「国民の祝日「海の日」を７月 20日に固定化する意見書の提出を求める陳情」

の取扱いについて協議していただきたい。 

○知名康司 委員 上程。 

○山城康弘 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「入札及び契約制度価格の適正化等に関する陳情」の取扱いについて協議して

いただきたい。 

○桃原功 委員  上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員  上程。 

○岸本一德 委員  上程。 

○知名康司委員 上程。 

○山城康弘 委員 上程。 
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○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「介護保険利用料原則２割負担化、ケアプラン有料化、要介護１・２の市町村

事業への移行などの制度見直しの中止と、国庫補助を増額し介護保険料高騰を抑え、

高齢者の尊厳と生活を守れるよう介護保険制度の抜本改善を求める陳情」の取扱いに

ついて協議していただきたい。 

○知名康司 委員 上程。 

○山城康弘 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「コロナ特例減免における国費１０割負担の復活と市町村における国保料(税)

負担の軽減のための支援を求める陳情」の取扱いについて協議していただきたい。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知名康司委員 上程。 

○山城康弘 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「宜野湾市における養育支援事業制度の拡充のための陳情」の取扱いについて

協議していただきたい。 

○知名康司 委員 上程。 

○山城康弘 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「委員会への付託案件」について、付託先については、従来どおり議長に一任

することとしてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 次に「一括審議」について協議したい。執行部より要望があり、「議

案第 40号 小学校ＩＣＴ機器購入に係る物品の取得について」及び「議案第 41号 中

学校ＩＣＴ機器購入に係る物品の取得について」の２件を一括して審議いただきたい

との要望が出ております。この２件について一括審議とすることに御異議ありません

か。 
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（「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 当該２件については、一括審議として進めていく。次に「会期の

決定」について協議したい。まず、各会派の一般質問予定人数について報告をいただ

きたい。  

（各会派からの質問予定者の報告、質問者数 18名） 

○伊波一男 委員長 一般質問予定人数は 18名であり、一般質問は５日間としたい。会

期については ６月 13日から 29日までの 17日間としてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に、事務局長より会期中の流れについて説明があります。 

〇議会事務局 ６月 28日（火）の本会議終了後に、「第 7回議会報告及び市民との意見

交換」における政策討論会全体会を予定している。ご協力をお願いしたい。 

○伊波一男 委員長 次に、議席の指定について説明があります。今期定例会において

も、議席番号を変更することなく、通常と異なる議席に着席することができるものと

したい。これについては、令和２年 11 月 27 日の議会運営委員会で決まっているが、

今定例会においても踏襲してまいりたいが、御異議ありませんか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 御異議ありませんので、そのように進めてまいります。 

【協議結果】  

第 444回定例会の運営について、以下のとおり決定（全会一致）した。 

   ①一般質問の時間制限：答弁を含めないで１人 30 分以内  

②陳情書等の取扱い：全９件（上程７件） 

③議案第 40号及び 41号については一括審議 

  ④会期：６月 13日から 29日までの 17日間（別紙のとおり） 

  ⑤６月 28日（火）本会議終了後に政策討論会全体会を開催する。 

  ⑥議席の配置については、令和２年 11 月 27 日の議運で決定したとおり、今定例

会においても議席番号を変更することなく、通常と異なる議席に着席することが

できるものとする。 

 

【協議事項】 

 議員表彰について 

 

〇伊波一男 委員長 次に、議員表彰について議題としたい。 

〇議会事務局 全国市議会議長会より特別表彰があり、20年以上で上地安之議長、一般

表彰・15 年以上で呉屋等議員に対し表彰があった。慣例で初日の開会前に議場にて伝

達式を行う予定である。議長へは副議長より、呉屋等議員へは議長より手交される。 

〇伊波一男 委員長 ただいまの説明のとおり進めてよろしいでしょうか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 御異議ありませんので、そのように進めてまいります。 
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【協議結果】 

 議員表彰について、初日の開会前に議場にて伝達式を行う予定である。議長へは副

議長より、呉屋等議員へは議長より手交される。 

 
 

【協議事項】 

 選挙管理委員及び補充員の推薦について 

 

〇伊波一男 委員長 次に、選挙管理委員及び補充員の推薦について事務局より説明が

あります。議事係長。 

○議会事務局 現在の選挙管理委員及び補充員の任期が令和４年６月 30 日で終了する

と選挙管理委員会より通知が来たことから、地方自治法に基づき、議会で選挙管理委

員及び補充員の選挙を行う必要がある。この場合、先例によれば、議員を各中学校区

の４グループに分け、それぞれ１人ずつ推薦してもらい、本会議で指名推薦すること

により選任することになっている。選挙までのスケジュールについては、６月８日に

各グループで協議をしていただき、６月 17日までに、議長へ選挙管理委員及び補充員

の推薦報告をしていただき、６月 27日の本会議冒頭において指名推薦にて選任する予

定である。 

〇岸本一德 委員 前回のグループ長・副長は誰であったのか。 

〇議会事務局 前回、普天間中校区グループは、正が宮城克議員、副が屋良千枝美議員、

真志喜中校区グループは、正が濱元朝晴議員、副が宮城司議員、嘉数中校区グループ

は、正が知名康司議員、副が宮城勝子議員、宜野湾中校区グループは、正が佐喜眞進

議員、副が米須清正議員であった。 

〇岸本一德 委員 グループ長はあらかじめ決めなくてよいのか。 

〇議会事務局 グループ長は、６月８日にそれぞれのグループごとに集合いただき、そ

の際にグループの互選で選出していただく予定である。 

〇呉屋等 委員 各選挙管理委員の任期・年数の資料をいただきたい。 

〇議会事務局 確認して提出いたしたい。 

〇岸本一德 委員 委員及び補充員は再任可能なのか。また、補充員は委員に何かあっ

た際の補充員という理解でよいか。 

〇議会事務局 どちらも再任は可能である。補充員についてはその理解でよい。 

〇岸本一德 委員 交代となった場合、次の委員の推薦はどのように行われるのか。 

〇知名康司 委員 嘉数中校区グループについては、グループ内の取決めがあった。 

〇議会事務局 グループの取決めについては、事務局では把握していない。６月８日の

協議については、グループ長の選出等があるので事務局職員も出席させていただくが、

委員及び補充員の選出やその調整についてはグループ長を中心に行っていただくこと

になる。 

○伊波一男 委員長 議会事務局の説明のとおり、各中学校校区グループから一人ずつ
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推薦していただき、６月 27日の本会議冒頭に指名推薦にて選挙を行うことで進めてよ

ろしいでしょうか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 御異議ありませんので、そのように進めてまいります。 

【協議結果】 

 選挙管理委員及び補充員の選挙については、６月８日に各グループで協議を行い、

６月 17 日までに選挙管理委員及び補充員の推薦報告の上、６月 27 日の本会議冒頭に

おいて指名推薦にて選挙を行うことに決定した。 
 

【協議事項】 

 議会報告及び市民との意見交換会における集約意見の取扱いについて（議会運営委

員会割振り分） 

 

〇伊波一男 委員長 次に、議会報告及び市民との意見交換会における集約意見の取扱

いについて事務局より説明があります。事務局長。 

    （議会事務局より資料４について説明を行う） 

〇伊波一男 委員長 今回提示された回答案については、各会派へ持ち帰って検討いた

だき、次回６月 16日（木）においてその結果を伺うことといたしたい。もし、修正案

等があるようであれば、前日６月 15日（水）までに議会事務局へ連絡をいただきたい。

これに御異議ありませんか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 御異議ありませんので、そのように進めてまいります。 

【協議結果】 

 議会報告及び市民との意見交換会における集約意見の取扱いについては、資料４の

回答案を会派持ち帰りとし、次回６月 16日（木）に検討結果を報告する。修正案があ

れば６月 15日（水）までに議会事務局へ連絡する。 
 

【協議事項】 

 その他（議員駐車場、議員分散会、追加議案、市議会 60周年記念行事等） 

 

〇伊波一男 委員長 次に、その他について、何かありますか。事務局長。 

〇議会事務局 消防本部裏の議員駐車場が、現在ＰＣＲ検査場となっており、これまで

は教育委員会生涯学習課の協力を得て、駐車することができていたが、コロナ禍によ

って中止していた事業を再開するとのことで、駐車場の確保が困難な状況である。事

務局としては、空いているスペースに停めていただきたいと考えている。 

〇知念秀明 委員 基本は消防本部裏に停めるということか。また、そこが開いていな

い場合はどうすればよいか。 

〇議会事務局 ２種類の駐車券を配布予定であり、消防本部裏に停める際には白の駐車
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券、やむなく来客駐車場に停める際には青い駐車券を用意している。消防本部裏で実

施しているＰＣＲ検査が６月末まで延長することが決定したのが５月末であり、この

ような急な連絡となってしまったことはお詫び申し上げる。 

〇伊波一男 委員長 駐車に関してはご協力をお願いしたい。他に何かありますか。岸

本一德委員。 

〇岸本一德 委員 定例会の最終日が６月 29日と決まったが、議員の分散会の日程に変

更はあるのか。 

〇議会事務局 分散会の日程に変更はなく、６月 30 日に実施予定である。市長への政

策提言等の手交日については、定例会最終日に行うため６月 29日に変更予定である。 

〇上地安之 議長 日程変更には市長とも調整する必要があり、その調整結果を後日連

絡することで進めてはどうか。 

〇伊波一男 委員長 ただいまの議長の提案のとおり進めてまいりたい。他にあります

か。事務局長。 

〇議会事務局 市当局より、追加議案で教育委員会委員の選任についての追加議案が提

出予定である旨伺っていることをご報告する。 

〇知念秀明 委員 教育委員会委員は、中学校区ごとに選出されていたと思うが、今回

はどこの校区か。 

〇議会事務局 宜野湾中校区の委員と聞いている。 

〇伊波一男 委員長 他に何かありますか。次長。 

〇議会事務局 ７月 1 日に宜野湾市制施行 60 周年を迎え、各種イベント等が企画され

ているが、本市議会も同じく 60周年ということでもあり、何かイベントを本会議場で

実施するかどうかを協議いただきたい。実施する時期としては 12月議会を想定してい

る。 

〇山城康弘 委員 12月議会の話となると、改選前の議員で可否を決定してよいのか。 

〇議会事務局 予算確保や出演者等の調整もあり、改選後に決定していては間に合わな

いと考えることから、今定例会中に開催の可否を決定し、10 月定例会で何を行うかを

決定したいと考えている。 

〇山城康弘 委員 現行の議員、または、改選後の議員で決定するのかそれを含めて話

し合ったほうがいいのではないか。 

〇伊波一男 委員長 山城委員の意見を含めて他の委員のご意見も伺いたい。知名康司

委員。 

〇知名康司 委員 イベントの内容も決まっていない段階では決定できないのではない

か。 

〇議会事務局 議会の行事・研修等は各派代表者会議にて決定することになっている。

本委員会においては、本会議場の多目的利用の可否について決定していただきたい。

予算についても、当局も 60周年関係の予算配分があるので、議会の予算が早めに分か

ればその分を確保できる。 

〇呉屋等 委員 今回決定する必要がある事項をはっきりさせてほしい。 
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〇議会事務局 今回決定いただきたいのは、議場の 60 周年イベント使用の可否につい

てである。 

〇伊波一男 委員長 議場の使用可否については、本委員会で決定する事項と理解して

よいか。 

〇議会事務局 本委員会で議場の可否を決定いただいた後に、各派代表者会議にてイベ

ントの内容等について諮る予定である。 

〇呉屋等 委員 現時点でどこまで決定するのかが問題で、整理が必要と考える。 

〇桃原功 委員 議場使用については、本委員会で決めていいと考える。予算に関して

はコロナ禍で予算も厳しい中であり、予算を使わない手法も考えればできるのではな

いかと思う。 

〇議会事務局 まずは、議場を使用してよいかをお諮りしていただきたい。その上で、

多くは 10月以降に決定するかどうかお諮りしたい。 

〇岸本一德 委員 会派持ち帰りとして意見を取りまとめたほうがいいのではないか。 

〇伊波一男 委員長 まず、議場を 60周年イベントに使用してよいか、二つ目に予算を

確保するべきかどうか、三つ目にイベントの内容については改選後に決定するか協議

すべきと考える。知念秀明委員。 

〇知念秀明 委員 予算を先に確保するとなると、イベントが予算枠に限られてくるの

で、まずは何を行うかを整理すべきではないか。 

〇上地安之 議長 議場の利用の可否を決めるのは本委員会であることは明確であるが、

何を実施するかは本委員会で決めることなのか。実施の内容については、各派代表者

会議を開催し、各会派の意見を集約して決定すべきなのか。また、改選後に実施内容

を決定するには時間的余裕がないこと、また、予算要求も実施内容が不明のままでは

要求もできないと考える。本委員会では、議場の使用可否を諮った上で、各派代表者

会議にて実施内容や予算等について諮ったほうがよいのではないか。 

〇伊波一男 委員長 議長の提案のとおり、まずは議場の使用可否を諮りたい。60 周年

イベントに議場を使用することについて御異議ありませんか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 御異議ありませんので、60 周年イベントへの議場の使用を認める

ことといたします。実施内容については、各派代表者会議にて検討するということで

よいのか、事務局より説明いたさせます。次長。 

〇議会事務局 議会のイベント等については、各派代表者会議にて検討していることか

ら、今回の実施内容についても各派代表者会議で検討することが適当かと考える。 

〇知名康司 委員 60周年ということでオオゴマダラを 60匹放つ案がある。 

○伊波一男 委員長 イベント内容については、各派代表者会議において提案いただき

たい。他に何かありますか。呉屋等委員。 

〇呉屋等 委員 会次第のその他について、事前に内容がわかっているのであれば、次

第に掲載したほうがよいと考える。 

〇伊波一男 委員長 次回からそのようにいたしたい。 
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【協議結果】 

 ・議員駐車場については、定例会の会期中は消防本部裏が停められない場合は来客

駐車場へ停める（２種類の駐車券を発行する） 

・議員分散会については、予定どおり６月 30日（木）に実施する。 

・追加議案として、教育委員会委員の選任に関する議案が予定されている。 

・市議会 60周年記念行事については、議場の使用を認めることとし、イベント内容

等については、各派代表者会議にて検討する。 

・委員会へ諮る内容を事前に把握している場合は会次第に掲載する。 

 

 

○伊波一男 委員長 本日の委員会を閉会いたします。   閉会時刻（午前 11時 07分） 


